

CORREO DE AYER.

De la *Federacion Valenciana*:

ROQUE BÁRCIA.

La libertad de nuestro querido amigo Roque Bárcia es ya un hecho.

Comprenderán nuestros lectores la satisfaccion con que publicamos esta agradable noticia.

Roque Bárcia es uno de los campeones mas ilustrados de la república federal, uno de nuestros mas queridísimos compañeros, de los que con mas teson han defendido nuestras doctrinas y propagado por medio de su palabra y de sus escritos la idea veneranda de la República.

Su vasta instruccion, sus profundos conocimientos y su privilegiada pluma, sin igual en su género, y las universales simpatías que sabe conquistarse, han hecho á la república federal servicios tan importantes, que difícilmente podríamos describirlos.

Dedicado desde los primeros años de su juventud á tan noble mision, jamas ha vacilado en su empresa; las contrariedades han sido para él un nuevo estímulo en el azaroso camino de la lucha leal, noble y patriótica que ha venido sosteniendo y que continuará con empeño ardiente mientras la tiranía siga erigida en sistema de gobierno y el pueblo sufra las consecuencias de un método político incapaz de satisfacer sus necesidades.

Sencillo, modesto, honrado, hermano del desvalido, al que ha dedicado su existencia, solo le faltaba sufrir el martirio para completar su honrosa carrera; y la envidia y la mala fé de torpes ó iníquos se han encargado de proporcionarle este nuevo timbre.

Complicado injustamente en un hecho doloroso, Roque Bárcia ha sufrido con resignacion las persecuciones de sus enemigos, ha pasado entre las paredes de un encierro tristes dias de incomparable amargura, se ha visto separado de su familia, privado de todo derecho, acusado traidoramente, y su voz solo ha espresado palabras de compasion para sus perseguidores.

Activo en su desgracia y escudado con su inocencia, jamás ha formulado una súplica; y aunque su injusto encierro le hiciera sospechar de la justicia humana, ha esperado tranquilamente á que esta pronunciara su fallo.

La voz de la razon ha sido, por fin, oída; las maquinaciones puestas en juego por los enemigos del hombre honrado se han destruido ante su inocencia y su rectitud, y el ciudadano Roque Bárcia, aunque agobiado por sus pesares, marcadas en su rostro las claras señales de sus padecimientos, amargada su existencia por un nuevo dolor, rompe sus cadenas, levanta su frente llena de nobleza y de magestad, y se presenta al pueblo mas digno, si cabe, de su confianza, despues de haber sometido á una prueba dolorosa la rectitud de sus principios.

Saludamos con el mayor cariño á nuestro ilustrado amigo y compañero, que con su noble conducta ha salido victorioso de los siniestros planes de sus adversarios, que son los enemigos de la República, y esté seguro que con nosotros le saludará lleno de emocion y alegría todo el partido republicano federal, que tanto le estima y que tan justamente le considera.

Noticias Generales.

De *El Isleño*:

LA INSURRECCION EN CUBA.

Las noticias del último correo de Ultramar ofrecen notoria gravedad, y si por desgracia salen confirmados los hechos que revelan, presentarán una nueva complicacion en la insurreccion cubana, que tanto sangre viene costando á España. Anúnciase, en efecto, la sublevacion de los negros que militaban en las filas de los insurrectos, y la proclamacion de un imperio que por ahora no tiene asiento fijo, gobernado por el negro Policarpo Rustan. Los insurrectos blancos, dícese, andan aterrorizados, porque los negros matan á cuantos encuentran, incluso las mujeres.

Este movimiento, que quisiéramos fuera desmentido, pero cuando menos es probable, nace como consecuencia lógica de la insurreccion y pudiera al desarrollarse traer fatalísimas consecuencias á la isla. ¿Que sería de Cuba si esos negros sublevados logran en sus correrías introducirse en los grandes centros azucareros del departamento occidental y arrastrar en pos de sí los que trabajan en sus potentes ingenios? Veríamos renovadas, quizá con mas furia, las sangrientas escenas de que fué teatro la parte francesa de la isla de Santo Domingo en los últimos años del siglo pasado, ante las cuales son poca cosa los incendios y asesinatos que tuvieron re-

cientemente lugar bajo el imperio de la Commune en París. Recuérdese que los insurrectos blancos, cegados por el fanatismo de partido, echaron mano de los negros que á su alcance tuvieron para aumentar con ellos sus fitas, y tratándolos como meros instrumentos de sus iníquos planes, reservábanles siempre el puesto de mas peligro, y les hacian trabajar mas aun que trabajaban como esclavos, en las trincheras y en las obras de defensa, sin tener con ellos el cuidado y las consideraciones que ordinariamente tienen los amos con sus siervos en la isla de Cuba. El odio de raza se aumentó naturalmente con este motivo y aprovechandose de la debilidad en que por sus continuadas derrotas cayó la insurreccion; mas ya ellos en número y fuerza que los blancos rebeldes, es lógico que se les sobrepongán, y que al hacerlo surja en su pecho la ferocidad de la raza, el odio y la venganza del mal tratamiento sufrido.

Tarde deben haberlo comprendido los insurrectos, á los que algunas cartas de la Habana presentan como desbandados y fugitivos, mas temerosos de la sanguinaria ferocidad de sus negros que del castigo que han de imponerles las autoridades españolas. Y así se afirma que Céspedes y los demás que componen el Gobierno de la insurreccion, hicieron proposiciones al capitán general conde de Valmaseda para entregarse, sin otra condicion que la de que se les permitiera salir de la isla.

Si estos hechos son ciertos, razon tiene *La Epoca* para creer que ha llegado la hora del perdón.

«El crimen, dice, cometido por Céspedes y los suyos, es grande: sembraron de ruinas é inundaron de sangre los campos de una isla rica y floreciente que era su misma patria; y llevaron el luto, la desolacion y la miseria al seno de infinitas familias; pero la espacion de ese crimen, mas que en el castigo de la justicia humana, lo tendrán do quiera que vayan en los remordimientos de su conciencia. Quizá aconseje una política prudente y previsora el perdón que imploran, si son ciertas las noticias que hemos recibido; eso el gobierno central y el digno general que se halla al frente del de Cuba, lo sabrán; cualquiera que sea la resolucion que adopten, debe ser y será acatada y obedecida acá y allá.»

Esperamos con ansia conocer la verdad de lo ocurrido en la grande Antilla, y hacemos votos porque sean falsas ó al menos exageradas las noticias que circulan; pero verdaderas ó inexactas, no olvide el gobierno que en la isla se des-

arrolla un germen ponzoñoso, cuyos resultados han de ser necesariamente los que ahora se anuncian ya como existentes y no ceje en su patriótico propósito de acabar pronto con la insurreccion, cualquiera que sea la estension de los sacrificios que para ello haya de imponerse al país.

MADRID 18 DE AGOSTO.

De un dia á otro aparecerá en la *Gaceta* un decreto del ministerio de Hacienda encaminado á llevar á cabo la ley de apropiacion. Este decreto, formulado por el director general de la caja de Depósitos, señor Campoamor, y aprobado en Consejo de ministros, viene á hacer mucho mas facil la negociacion de los valores de la caja, ó sea las cartas de pago mayores de 12,000 reales, sin sufrir el crecido quebranto que hasta ahora, puesto que se convertirán en billetes al portador de 10,000 reales á lo mas.

En el Consejo de ministros de anteaer, en que se dió cuenta de los sucesos de Puerto-Rico, quedó acordado el nombramiento del Sr. Gomez Pulido para capitán general de aquel punto y el del Sr. Enrile para segundo cabo, en reemplazo de los señores Baldrich é Izquierdo. Los Sres. Pulido y Enrile saldrán en el próximo correo para aquella Antilla con objeto de encargarse del mando.

Una ciudad de China llamada Beet-hang ha quedado destruida por un temblor de tierra, 1,849 casas han venido al suelo, pereciendo 2,998 habitantes. Los efectos del temblor de la tierra se han sentido á 400 millas al rededor. En muchos puntos la tierra se ha abierto, las llanuras se hundian bruscamente, formando precipicios. Nadie recordaba en aquellos parajes un cataclismo parecido.

Segun vemos en *«La France»*, algunos diputados de la Asamblea francesa parece que han fijado su atencion en la hipótesis de una situacion de tal modo tirante, que llegase á hacer inevitable la retirada de Mr. Thiers. Añádese que esa inquietud habria inspirado varias gestiones destinadas á presentir cuales serian llegado el caso, las disposiciones de los hombres hácia quienes podria volverse la confianza de la mayoría para constituirlos en depositarios del poder ejecutivo. Se cita especialmente como reservados para ese caso al mariscal MacMahon y al general Cissey, pero se di-

ce que ninguna de esas gestiones ha dado resultado con los personajes que han sido objeto de ellas.

«La France» termina manifestando que á pesar de su habitual reserva, ha creído que debía hacerse eco de esos rumores.

De El Imparcial :

Ha sido detenido en Huesca Mr. Lafargue, miembro importante de *La Internacional*, que había sido reclamado por las autoridades francesas de la frontera.

Parece que huyendo del prefecto de los Bajos Pirineos, ignoramos por qué causas, penetró en el valle de Andorra, de allí fué espulsado y se dirigió á los valles de Hecho y Ansó, marchando de allí á Huesca, en donde el gobernador lo ha detenido.

Parece que como medida económica se ha dispuesto el cierre cianiento por dos meses de los individuos de marinería que no se consideren absolutamente indispensables para las atenciones de los buques y departamentos.

De La Correspondencia :

Anoche obsequiaron á D. Roque Bircia varios amigos y correligionarios suyos con una magnífica serenata, en celebridad de haber sido aquel puesto en libertad, como saben los lectores. Además de la banda de música del Hospicio, que tocó escogidas piezas, amenizó el acto un escogido conjunto de guitarras y bandurrias, y se cantaron algunos coros de muy buen efecto por los individuos del Orfeon de Florez.

La serenata duró desde las diez hasta la una y media de la noche habiendo reinado el mayor orden y siendo inmensa la concurrencia que acudió con tal motivo á la plazuela de San Millán donde vive el Sr. Bircia.

De La Igualdad :

Los últimos sucesos de Puerto-Rico tienen tal importancia, que creemos deber publicar el relato que de ellos hace la prensa.

La relación de los hechos que á continuación copiamos está basada en correspondencias recibidas de la isla, según manifiestan nuestros colegas, y no tienen el carácter de invención.

En cambio las noticias publicadas por los amigos del Gobierno son una colección de absurdos, forjados sin duda en las oficinas de algun ministerio ó en la redacción de un periódico subvencionado.

Dicen así :

«Nuestras predicciones se han cumplido. La sangre ha corrido en abundancia por las calles de Puerto-Rico, y gracias á la cordura de los voluntarios, á la prudencia del ejército y al gran prestigio de que en la isla goza el dignísimo brigadier Izquierdo, no tenemos que lamentar hoy ya males irreparables.

—La noche del 21 del pasado, al retirarse á su casa el honrado artesano Torres Gelpi, y en medio de la calle

de la Fortaleza, fué escupido al rostro y abofeteado por un hombre de color. El marqués de la Esperanza, que pasaba por la misma calle, trató de prender al agresor; pero no lo pudo conseguir, como tampoco la autoridad pudo prenderle. La causa de la agresión que el Torres sufrió fué pura y exclusivamente el haber mandado en diversas ocasiones y públicamente que pertenecía al partido conservador liberal.

—Casi al mismo tiempo que tenía lugar el atentado contra el Torres, la canalla de la capital estaba apedreando el establecimiento del honrado peninsular D. Andrés Cueto, hecho que presenció el señor comandante jefe de la guardia civil, que al fin, y viendo que sus razones no bastaban á contener las turbas, se vió en la necesidad de dispersarlas con la fuerza.

—La música de artillería fué también apedreada en la plaza Mayor durante la retreta, recibiendo una pedrada el señor Menchaca, operario de la imprenta del *Boletín mercantil*, el más antiguo de los periódicos españoles de la isla.

Ante estos gravísimos hechos la autoridad permaneció indiferente, sin tomar otra medida que la de llamar al Sr. Manjon, corregidor de la capital, nombrado por el general Baldrich la víspera de las últimas elecciones, al señor director del citado *Boletín* y decirle «que contuviese á las gentes de su partido, pues si había otro desorden los deportaría á todo.»

—En este estado de zozobra y ansiedad amaneció el domingo 23 del pasado,

Los voluntarios dispusieron para este día una revista en el campo del Morro, y los enemigos de España prepararon contra ellos una nueva pedrea, que no pudo llevarse á cabo, sin embargo, porque prudentemente se le ocurrió al cabo de gastadores retirarse por la calle del Cristo en lugar de la de San José, donde esperaban los agresores.

Pero estos se hallaban decididos y ya no cesaron. Al marchar después algunos voluntarios á sus casas, fueron acometidos en diversas calles por varias turbas, trabándose entre ellos una lucha desigual por la diferencia del número.

—Al mismo tiempo en las calles altas de la ciudad eran apedreados varios soldados, que defendiéndose, emprendieron en ellas también una lucha desesperada.

—En la plaza de Armas cayó herido un voluntario, hijo de una las más ricas é importantes familias de la isla.

—Las cartas nos cuentan al llegar á este punto un episodio que no debemos omitir. Al caer herido el citado voluntario, gritó: ¡Viva España! El general Baldrich, que se encontraba presente, le cogió por un brazo y le dijo que gritara ¡viva la ley! á lo que el herido contestó: «Si, viva la ley, pero con España.» ¡Viva la ley! replicó Baldrich; pero el herido insistió por dos veces en gritar: «¡con España, con España!»; por lo cual mandó el general llevarle

preso y formarle causa, la que continúa, no obstante que al día siguiente se le puso en libertad.

Este herido, por fortuna, se encuentra ya, según las mismas cartas refieren, muy aliviados de sus heridas y sin peligro de ningún género.

Prosiguiendo la relación que hacemos, diremos que en las noches siguientes del 24 y 25 volvieron á repetirse los sucesos de la del 23, resultando siete negros heridos y diez y ocho ó veinte entre soldados y voluntarios, además de alguna gente de color y otros particulares.

El día 26 publicó al fin ya el general Baldrich la ley marcial, prohibiendo los grupos de más de tres personas y el uso de armas de fuego y blancas, cortas y largas, que mandó entregar en el término de dos horas bajo la pena de ser pasado por las armas el contraventor. Estableció además un consejo de guerra permanente; dió un decreto suprimiendo la libertad de imprenta y restableciendo la previa censura, prohibiéndose finalmente las comparsas de máscaras dentro de la capital.

Hay quien dice que la venida del príncipe Humberto tiene un objeto político; que la corte de Florencia no está satisfecha, ni mucho menos tranquila de la situación de España, con relación á la nueva dinastía; y que el primojénito de Victor Manuel trae plenos poderes de este para juzgar y resolver por sí mismo lo que más convenga á la casa de Saboya.

Aquí ya sabemos lo que conviene, y estamos firmemente resueltos á practicarlo.

El Sr. Sagasta se niega resultamente, al decir de algunos periódicos, á admitir la cartera de Estado, que le ofrece humildemente el Sr. Ruiz Zorrilla.

Lo cual quiere decir que el inspirador, ó dueño, ó lo que sea, de *La Iberia*, espera ser muy pronto ministro de la Gobernación en un gabinete *fronterizo-conciliador*.

Pues si el Sr. Zorrilla se resigna, y se asusta de su radicalismo... que lo sea. Así saldremos de dudas cuanto antes.

ESTRANJERO.

Marsella 19.

Parece que el duque de Broglie ha hecho dimisión; sin embargo sigue siendo probable una conciliación entre Mr. Thiers y la Asamblea. La discusión se ha fijado para el martes.

En San Petersburgo se hacen grandes preparativos militares. El Czar ha visitado el campamento con el general Le Flo.

Berlin.—Se está procediendo á la reorganización del ejército y se hacen provisiones en los almacenes militares en proporciones extraordinarias. Créese que estos preparativos se dirigen contra la Rusia.

Versalles 19.—La comisión de la

Asamblea que debe admitir dictamen sobre la proposición prorogando los poderes del Sr. Thiers se ha reunido esta mañana.

El lunes probablemente se presentará el dictamen y el martes comenzará el debate.

Ayer los señores duque de Broglie y Gambetta combatieron vivamente la proposición en las secciones.

Paris 18.—Consejo de guerra.—Fer-rant, en su declaración, ha dado á conocer detalles interesantes sobre la formación del comité central y la anarquía espantosa que reinaba en la Guardia nacional durante la época de la Commune.

Entre otras cosas dijo que los incendiarios formaban parte del Estado mayor, compuesto particularmente de extranjeros.

Añadió que este estado mayor permanecía lejos de los campos de batalla, mientras que los guardias nacionales combatían valerosamente.

Berlin 16.—*La Correspondencia provincial* dice que Francia, para obtener la pronta evacuación de los prusianos, debe cumplir sus ofrecimientos, presentar sólidas garantías ó impedir provocaciones contra los alemanes.

Añade que no se evacuarán los fuertes hasta que se hayan cumplido fielmente las estipulaciones del tratado de paz.

Paris 17.—La entrevista entre el emperador de Alemania y el de Austria no ha despertado aquí ningún recelo, porque se cree que el resultado de una alianza austro-prusiana sería otra alianza entre Francia y Rusia.

Londres 17.—El Parlamento inglés suspende sus sesiones á partir del lunes.

Bruselas 17.—Han llegado á esta capital los emperadores del Brasil.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES de los diarios de Valencia.

Madrid 18, á las 6-40 tarde.

Se van á resolver muy pronto el impuesto sobre la venta, y el descuento á los empleados para la nivelación del presupuesto.

Idem á las 7 noche.

El general Garibaldi se halla gravemente enfermo.

Se cree segura la alianza austro-prusiana.

Rusia parece busca la amistad de la Francia.

Idem á las 8-15.

Mañana publicará la Gaceta las economías hechas en los ministerios de la Guerra y Estado.

Se han declarado sucias las procedencias de Amberes, y sospechosas las de Bélgica, á causa del cólera.

Los señores Pulido y Eurile saldrán inmediatamente para Cuba, á fin de restablecer la tranquilidad.

Se han cotizado: Consolidado 27-55 — Bonos, 77-75.

Vallecas 19.

Confírmase el nombramiento del se-

ñor Lopez de Tejada para la subsecretaria del ministerio de Hacienda.

El cólera continua haciendo estragos en Amberes.

El descuento sobre los sueldos de los funcionarios públicos se hará estensivo al clero.

Madrid 19 (á las doce y 20 m.)

Se cree que los prusianos evacuarán en breve los departamentos del Sena, Sena y Oise, Sena y Marne, y Oise.

El martes empezará en la Asamblea francesa la discusion de la proposicion presentada sobre próroga de los poderes de Mr. Thiers.

El gobierno francés impone un franco por tonelada á todo buque extranjero que llegue á los puertos de la República.

Idem (á las 6 y 50 tarde.

Ha sido nombrado capitán general de Valencia, en reemplazo del Sr. Gomez Pulido, D. Mariano Socias, que interinamente desempeñaba dicho cargo.

En el consejo de ministros celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. el rey se ha tratado de la cuestion de la rescision del contrato con el banco de Paris.

Idem (á las 9 y 15 noche.

Se preparan grandes fiestas en la Granja para recibir al príncipe Humberto, que llegará el lunes á medio dia á la corte. S. M. el rey y todos los ministros saldrán á recibirlo al Escorial.

En el Ministerio de Ultramar se hace una economia de medio millon.

Se tropieza con graves inconvenientes en el arreglo de ingenieros de minas.

Bolsa de hoy.

Renta perpétua del 3 por 100, 27-65.

Bonos del Tesoro, 77-75.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES DE EL ISLEÑO.

Vallecas 20 a las 7-15 mañana.

Paris 19. tarde. — Correspondencias particulares aseguran que un gran personaje ruso hablando recientemente con un diplomático francés díjole que la derrota de Francia ha puesto á Rusia frente a Prusia, en la misma situacion que se encontró Francia despues de Sadowa.

CRONICA LOCAL.

Nuestro queridísimo amigo y apreciable correligionario, C. Roque Bárcia, fué puesto en libertad el dia 17 del actual, despues de haber sufrido con la resignacion del hombre que siente su conciencia tranquila, un encierro de mas de cuatro meses.

Al comunicar á nuestros lectores tan fausta nueva, que ha llenado de indecible júbilo todos los corazones republicanos, creeríamos faltar á uno de los mas sagrados é imperiosos deberes si no enviásemos al ciudadano Roque Bárcia, desde las columnas de nuestro periódico, la mas sincera y espresiva felicitacion.

LA REDACCION.

Mañana debe tener lugar en el pueblo de Ferrerías su festividad anual, que equivocadamente dijimos debía celebrarse ayer.

La que debe celebrarse el sábado y domingo próximo en el vecino pueblo de San Luis, promete ser lucidísima. El sábado por la noche habrá fuegos artificiales y baile; el domingo por la tarde corridas, y concluidas estas baile, verificándose una rifa á favor de la Asociacion de Beneficencia domiciliaria.

Procedente de Palma llegó ayer á esta ciudad el C. Miguel Socias Caimaris, Subgobernador de esta isla.

Segun vemos en «El Isleño» el diputado carlista C. Verd ha salido vencedor en las elecciones de diputados verificadas los dias 15, 16 y 17, como era de preveer, llevando mas de mil votos de ventaja al candidato progresista.

Con el vapor «Mallorca» llegó el sábado á Palma el general Buenaventura Carbó, nombrado para ejercer el mando superior militar de esta provincia.

Por la abundancia de material no podemos publicar hoy un comunicado que ayer nos fué entregado para su insercion, y en el que se dá un consejo á nuestro Municipio, otro á la Junta directiva del Cementerio público de esta ciudad y otro á la empresa de coches fúnebres. Mañana verá la luz en la seccion correspondiente.

Dice «El Isleño» del 21:

«Al fin hoy queda inaugurado el cable submarino y hemos sido puestos en comunicacion directa y rápida con todos los pueblos del mundo. No por semejante retardo debemos dejar de dar las gracias á cuantos han contribuido á colocar esta provincia al nivel de las demas de España en el ramo de telegrafia.»

¿Hasta cuando hemos de aguardar nosotros á disfrutar de tal beneficio?

De Ciudadela, con fecha 21 del actual, nos escriben la siguiente carta, no dudando de la veracidad de su contenido por participársenos por otro conducto la misma noticia.

C. director de EL MENORQUIN: Voy á darle á V. noticia de un hecho que se ha consumado en esta, hecho sublime; figúrese V. nada menos que acaba de acontecer un milagro en esta dichosa poblacion.

No se ria V., pero es el caso que hoy á eso de las once de la mañana empieza á agruparse gente y mas gente en la iglesia de Nta. Sra. del Rosario, precisamente á la misma hora que pasabamos por allí un compañero mio y yo, y al preguntar con temor lo que sucedía, creidos que alguna catástrofe amenazaba aquel bonito templo, nos respondieron que un S. Bartolomé, colocado

en lo mas alto del altar mayor, abria y cerraba los ojos, y hasta se atrevia á esgrimir un cuchillo que al pobre santo, cuando le hicieron, le colocaron en una de sus manos.

Petrificados quedamos al oír tan espantosa relacion y aun al recordarlo tengo yo los cabellos que se me erizan, no por el Santo sinó por el susto que se me dió. Movidos de la curiosidad, y mas aun por ver un milagro, que es fruto tan escaso en la actualidad, penetramos á duras penas por entre el gentío y despues de habernos hecho sudar, no por milagro, sinó porque la estacion es calurosa y las puertas del templo estaban atestadas de gente, pudimos penetrar en él. ¿Y que fué lo que vimos? pásmese V. porque un caso mas tremendo ya no lo verá mortal alguno. Lo que vimos fué despues de habernos enseñado cual era este milagroso santo, una vetusta imagen con un libro en la mano y no sé que otros chismes; mas tiesa que un para-rayos, sin menearse ni pestañear, porque el pobre *tio* Bartolomé al fin y al cabo es de madera, y seria cosa del otro juéves que dentro un templo, donde no penetran los huracanes, se moviera un poste. Pero la alarma cundia por toda la poblacion, y mas tarde, cuando los trabajadores de ambos sexos dejaron los talleres, acudieron en tropel para ver abrir y cerrar los ojos á dicho santo. Pero ¡oh fatalidad! todos tenian que abandonar el templo sin haber podido cumplir su anhelo. Solo tal dicha estaba reservada á los chiquillos y á las beatas que se tragan el Cristo tres ó cuatro veces á la semana, y como ni mi compañero ni yo pertenecemos á ninguna de estas congregaciones, fué el caso que tuvimos que irnos sin haber podido observar milagro tan sorprendente.

Caso de que se le antoje á otro santo de por acá hacer tambien alguna de las suyas, le dará á V. noticia su affmo. amigo y S. S. S. C. C.

Francisco Quadrada, de la Habana, acaba de llegar á esta capital; é ignorando el domicilio de varios de sus numerosos amigos de la misma, tiene el honor de ofrecerse á sus órdenes en su morada calle de Anuncivay n.º 28.

QUELTO CATORCERO.

Santo de hoy.

San Felipe Benicio, confesor.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen de los Dolores.

Movimiento del Puerto.

Entrados á libre plática el dia 22.

De Palma en 13 horas, vapor-correo esp. Mahonés, de 87 ts., cap. D. Juan Thomás, con 19 trip., 28 pas., la correspondencia pública y la stre. — Consignado á D. Juan Taltavull.

Despachados el dia 22. Para Palma, bal. esp. Antonieta, de 26 ts., pat. Miguel Estela, con 4 trip., sal y habas.

Barómetro á las 7 horas m.	765.8	766.5
Higrometro á las 9 mañana.	75	84
Pluviómetro en milímetros.		
Seriedad media	9	10
Vientos á las 6 h. mañana.	NE. fresco	SOJO.
Fuerza sobre un metro cuadrado en kilos.	3.	1.5

TEMPERATURAS ASTRONÓMICAS.

Termómetro centígrado.	Máx.	Min.
	26.7	22.
	26.7	22.2

LUNA.—Sale á las 2 h. y 29 ms. de la T. Pónese á las 12 h. y 4 ms. de la M.

SOL.—S. á las 6 h. y 19 m.—P. á las 6 h. y 46 m.

SECCION POETICA.

MI DEBER.

(Meditacion de un hijo del pueblo.)

Debo la vida á mi padre, y á pagarle no empecé cuando el rey me la reclama, pues diz que la debo al rey. Se cobra su majestad, y aun la deuda queda en pié para cien mil acreedores que me asaltan en tropel gritándome: «¡Paga, esclavo, paga, esclavo del deber!» Mi sudor debo á la tierra porque sustento me dé y el fruto á su dueño, en cambio de trabajarla por él. Debo con serenos ojos contemplar mi desnudez, y el vestido que yo tejo en hombros ajenos ver. Debo paciencia á mis penas, debo obediencia á la ley, debo respeto á los grandes y á los pequeños tambien... Debo á mis hijos el pan que yo no puedo comer, y al par la instruccion les debo que á mi negada me fué. Debo mi sueño al trabajo, mi velar á mi sosten; debo al *qué dirán* el freno del mas modesto placer; debo al *orden* el silencio de mi desdicha cruel; le debo al honor mi muerte aunque muera de hambre y sed, y debo á honores ajenos acatamiento y merced. Debo á la voz del Estado acudir con ansia y fé, y hace el Estado á mis ayes oídos de mercader. ¡Y debo ¡oh Dios! resignarme á oír con calma y sin hiel cómo á mi dolor predicán ¡RESIGNACION Y DEBER! Debo, por fin... Tanto debo, que por mi vida no sé si debo mejor ahorcarme para acabar de deber.

ANTONIO ALTADILL.

(La Ilustracion Republicana Federal.)

BOLETIN DE ANUNCIOS.

SALUD Y ENERGÍA Á TODOS LOS ENFERMOS.
Logrados sin medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa

HARINA DE LA SALUD,
REVALENTA ARÁBIGA (DU BARRY de Londres.)

(PREMIADA EN LA ESPOSICION DE NUEVA-YORK, 1854.)

CURA radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, dolores, agrieses, calambres, espasmos e inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumción), herpes, erupciones, descaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, histérico, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palidices, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía, y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 30 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 72.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado núm. 38.614 de la Señora Marquesa de Bréhan.

Muy Sr. mío: Por resulta de un mal de hígado habia caído en un estado de atenuación que habia durado siete años. Me era enteramente imposible distraerme con la lectura, la escritura ó la mas sencilla labor de aguja; sentía punzadas nerviosas por todo el cuerpo; digería el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada, y me hallaba sujeta a una agitación nerviosa insoportable que me hacia andar horas enteras de un lado á otro sin poder reposar un solo momento. El ruido del tráfico ordinario y aun la misma voz de mi doncella me incomodaba: sucumbia bajo una tristeza mortal, y el trato de mis semejantes habia llegado á serme penoso. Varios médicos ingleses y franceses me habian prescrito remedios inútiles, y habiendo perdido toda esperanza de curarme, quise probar su harina de salud, La Revalenta Arábica, ¡Bendito sea Dios! me ha hecho revivir; puedo ahora ocuparme en toda especie de labor, hacer y recibir visitas; finalmente, he recobrado mi posición social.—De V. muy agradecida, Marquesa de Bréhan.

Núm. 32.081. El Señor Duque de Pluskou, mariscal de la corte, de una gastritis.—Núm. 62.476, Sainte Romaine des Isles.—Loado sea Dios! La Revalenta Arábica ha puesto fin á mis 18 años de sufrimientos horribles del estómago, sudores nocturnos y malas digestiones, J. Comparet, cura.—Núm. 44.816.

—El Señor Arzobispo Alex. Stuardo, de tres años de sufrimientos horribles de los nervios, de reumatismo arudo, insomnios y cansancio continuo.—Núm. 46.218. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 53.860. La Señora Gallard, calle du Grand Saint Michel, en Paris, de una tisis pulmonar, después de haber sido declarada incurable en 1855, no quedándole mas que algunos meses de vida. Hoy, 1871, se encuentra gozosa y con una completa salud.

¡Cuidado con las Falsificaciones!

El señor Doctor en Medicina, Martin, de una gastralgia é irritación de estómago, que le habian hecho provocar quince y diez y seis veces por día durante ocho años.

Cura núm. 38.614. La Señora Marquesa de Bréhan, de mala digestión, agitación nerviosa é insomnio, después de haber sido desahuciada por los médicos de mas fama ingleses y franceses.

Núm. 49.442. El Señor Baldwin, de la mas completa desorganización, parálisis de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

BARRY DU BARRY Y COMP.ª Calle de Valverde núm. 1, Madrid.—Precios fijos de la venta al por menor en toda la Península: En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

LA REVALENTA AL CHOCOLATE.

(PRIVILEGIADA POR S. M. LA REINA DE INGLATERRA.)

Alimento exquisito, eminentemente nutritivo, asimilando y fortificando los nervios, el estómago y las carnes, y renovando la sangre; da el apetito, la digestión con sueño tranquilo, fuerza á los nervios, á los pulmones, y al sistema muscular.

Cura núm. 72.448. Cádiz 3 de Junio de 1868.—No puedo menos de manifestar á ustedes los brillantes resultados que he obtenido propinando su *Chocolate de Revalenta* á mi señora. Muchos años habia que padecía de agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces; merced á este sorprendente específico ha quedado completamente restablecida.—VICENTE MOYANO.

Núm. 42.319. Adra, provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867.—Muy Señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa *harina Revalenta Arábica al Chocolate* ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba.—PERRIN DE LA HITOLES, vice-consulado de Francia.

En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs., ó sean 4 cuartos la taza. También en pasta de 12 tazas, 12 rs.

BARRY DU BARRY Y COMP.ª, 1, CALLE DE VALVERDE, MADRID. DEPOSITARIOS.

Generalmente en casa de todos los droguistas, boticarios y ultramarinos de Madrid y demás provincias.

Los farmacéuticos, drogueros, etc., pueden dirigirnos en esta sus demandas de las condiciones de venta.

120

Sociedad de los Vapores Correos.

Se anuncia al público que el vapor MAHONÉS solo hará dos viajes mas á Argel en esta temporada de verano, con escala en Palma de ida y vuelta, advirtiendo que en vez de mediar como en los anteriores, quince días de un viaje á otro, el último se verificará una semana después del penúltimo, siendo los días de salida de Mahon el 23 y 30 del corriente mes, y de Argel el 26 del actual y 2 de Setiembre próximo.—La Administracion.

Don Celestino Sagarminaga y Arriaga, Juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Por el presente se requiere á D. Francisco Mercadal y Vinent, vecino que era de esta ciudad y cuyo actual paradero y domicilio se ignoran, para que dentro del término de nueve dias comparezca por sí ó por medio de apoderado con poder bastante á nombrar por su parte el perito que juntamente con el elegido por la del egecutante D. Miguel Mercadal y Vinent, de este vecindario, haya de justipreciar la casa que á instancia de este le fué embargada en el juicio egecutivo que le promovió en este juzgado sobre pago de tres mil cuatrocientas veinticuatro pesetas, cincuenta céntimos por pensiones de una renta vitalicia y por las costas, bajo apercibimiento de verificarlo de oficio, pues así lo tengo mandado por auto de dos del actual á la solicitud del referido egecutante en los autos sobre el indicado juicio. Dado en Mahon á cuatro de Agosto de mil ochocientos setenta y uno.—Celestino Sagarminaga.—Juan Allés, Esno.

LA FLOR DE CASTILLA.

FABRICA DE PASTAS PARA SOPA

Calle del Rosario núm. 4.

Pastas de sémola de toda calidad, á 26 rs. vn. la arroba. 3

Reglas para escribir correctamente la lengua castellana, puestas al alcance de los niños por J. Hospitaler, profesor de instrucción primaria.—Segunda edición corregida y aumentada.

Véndese al infimo precio de UN REAL VN. el ejemplar en la

tienda de D. Nicolás Fábregues, y en la imprenta de este periódico.—En Ciudadela, Colegio Ciudadelano de D. Juan Benéjam.

PARA VENDER.

Lo está la casa n.º 9 de la calle de la Iglesia. Informarán, Esplañada, 1. 2

En la tienda de comestibles, plaza de la Arravaleta n.º 2, se venden anchoas superiores de Málaga á 27 céntimos libra. 2

PARA VENDER.

Lo está la casa n.º 58 de la calle de San Jaime. Informarán en la misma calle n.º 62. 1

ARMAS, ARMAS.—OJO CAZADORES.

Se garantiza y dan á prueba en la calle del Conde del Asalto, n.º 86, piso 3.º

BARCELONA.

Único depósito en Cataluña de Domingo Costas.

Revolvers, desde	50 á 500 rs.
Pistolas, desde	9 á 80 »
Escopetas Lefauchaux, de	160 á 2000 »
Id. piston, de	80 á 500 »
Cartuchos Lefauchaux, 16 el 100.	13 »
Paquete pólvora de caza	3 »

Se hacen descuentos al por mayor.

Desde la Miranda á la calle de la Arravaleta se ha estraviado una llave grande. A la persona que la presente en esta imprenta se le darán las gracias y una gratificación. 3

MAHON.—Tip. de Fábregues, hermanos, call del Norte, 1.